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Прогноз синоптиков

30 июля – День Военно-морского флотаноВости, события, факты

• У отца и сына Григория и Сергея Егоровых один праздник на двоих. Старший матрос и главстаршина 
вспомнят завтра свои морские походы на Балтике и Тихом океане. 

Реклама

Полтора года остаётся для уре-
гулирования правового статуса 
проживающим длительное время 
в России без гражданства. Как и 
тем, кто имел ранее паспорт РФ, 
но впоследствии вышел из граж-
данства и теперь желает восста-
новить его.

Эти жители должны обратить-
ся в подразделения полиции по 
вопросам миграции с заявлени-

ем о признании их гражданином 
или о приёме в гражданство Рос-
сийской Федерации.

В Заводоуковском городском 
округе сотрудники отдела по во-
просам миграции выявили 13 чело-
век, которым необходимо урегули-
ровать свой правовой статус. Ше-
стеро из них уже подали заявления 
для получения гражданства РФ.  

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Кадеты из групп «Русич», «Спар-
так» и «Эрон» – первые из 102 за-
водоуковцев, кто отдохнул в обо-
ронно-спортивных палаточных ла-
герях в Упоровском районе и Тю-
мени и проверил себя на силу и 
выносливость. 

Наши курсанты показали хоро-

шие результаты в тактической игре, 
стрельбе и других дисциплинах. 
Иван Попов, Николай Богатов, Дми-
трий Федулов, Максим Смолин и 
Данила Шелудков представлены 
к награждению знаком «Отличник 
подготовки к военной службе».

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Но гражданином быть обязан!
Заводоуковские полицейские напоминают об изменениях 
в миграционном законодательстве страны.

Кадеты возвращаются
Тридцать наших ребят вернулись с очередной смены в об-
ластном лагере «Упоровские ратники», где прошли курс под-
готовки к военной службе. 

Чета пенсионеров из Щучьего 
25 июля выехала в лес за гри-
бами. В итоге женщина вышла 
и сообщила о заблудившемся 
муже в единую дежурно-диспет-
черскую службу (ЕДДС). Поте-
рявшегося грибника искали спа-
сатели и полицейские округа. В 
первый день в поисках были за-
действованы девять человек, во 
второй – 13. В 10 часов 15 ми-
нут 26 июля пенсионер сам вы-
шел на дорогу, где его и встре-
тили спасатели.

Игорь Лоскутов, главный спе-
циалист комитета по делам ГО и 
ликвидации ЧС администрации 
городского округа, напоминает: 
планируя поездку в лес, полно-
стью зарядите аккумулятор сото-
вого телефона. Телефон ЕДДС 
112 выручал уже многих заводо-
уковцев в экстренных ситуациях. 
Сообщив о своей беде и пример-
ном месторасположении по теле-
фону спасения, можно надеять-
ся, что помощь придёт.

Александр ПОНОмАРёВ

Как грибник в лесу ночевал
Заблудившийся пожилой мужчина на второй день смог са-
мостоятельно выйти на спасателей округа.

«Слушай, Сергей, мой наказ! Твой дед, Сер-
гей Афанасьевич, храбро бил белокитайцев. 
Я против японских самураев сражался. Где 
бы ты ни был, свято выполняй присягу!» Та-
кими словами Григорий Егоров провожал 
сына в армию в далёком 1975 году.

Сегодня они сидят перед нами, два моряка Гри-
горий Сергеевич и Сергей Григорьевич. На столе – 
семейный альбом, орденские книжки, газетные вы-
резки с рассказами о них. Вот фотография 17-лет-
него краснофлотца. Таким был Григорий Егоров в 
1944-м, когда его призвали в армию. Рассказывает, 
как осмотрели его в Ялуторовске врачи, как офи-
цер дал почитать газетную колонку – грамотность 
проверил – да и признали годным к флотской служ-
бе. Во Владивостоке определили его на курсы, где 
готовили экипажи для ленд-лизовских кораблей.

В августе 1945-го Григорий Сергеевич был уже на 
Аляске: принимал американский фрегат, на кото-
ром пару недель спустя и пошёл в бой с самураями. 

– Парамушир, Кунашир, Сюмусю… – вспоминает 
старый моряк. – Смешные названия у этих Куриль-
ских островов. Да брать их с бою было невесело.

На этом же фрегате уже после войны Григорий 
Сергеевич ходил даже с адмиралом флота Совет-
ского Союза Николаем Кузнецовым. И когда к кон-
цу службы старший матрос Егоров сменил амери-
канский корабль на новейший советский эсминец, 
жалел «старичка». Да, на новом корабле и пушки 
больше, и турбины мощнее, но быт американцы 
даже для матросов умели организовать отменный.

А вот ещё одна фотография. На ней – молодень-
кая работница заводоуковского молзавода Лидия 
Куклина. Это будущая супруга Григория Степано-
вича, у которой просто не было шансов устоять 
перед бравым моряком!

– А вот и нет, – смеётся ветеран, – я в то время 

уже «паровозником» был – кочегаром на локомо-
тиве в Заводоуковском леспромхозе. Зарабаты-
вал хорошо. И себе на свадьбу костюм справил, 
и Лидии Александровне.

Почти всю жизнь трудился Григорий Егоров на 
леспромхозовской ветке. 

Пошёл по стопам отца и сын. После школы Сер-
гей окончил железнодорожное училище и работал 
помощником машиниста в Тюмени. А когда подо-
шёл его срок отдавать долг Родине, был призван 
в морские части пограничных войск СССР.

Со следующей страницы семейного альбома на 
нас смотрит курсант учебного отряда в Анапе Сер-
гей Егоров. Потом молодой старшина продолжил 
службу в  Таллиннской отдельной бригаде сторо-
жевых кораблей.

Не раз и не два задерживали пограничники фин-
ских рыбаков – нарушителей советских рубежей. 
Однажды досмотровая группа высадилась на суд-
но, якобы терпящее бедствие. А Сергей Григо-
рьевич, опытный моторист, быстро смекнул, что-
движок-то у финнов исправен.

–  Вот и получается, что это я обман нарушителей 
границы выявил. – улыбается Егоров-младший.

Тогда-то он и был награждён медалью «За 
отличие в охране государственной границы 
СССР». Орденская книжка к этой награде под-
писана председателем КГБ СССР Юрием Ан-
дроповым. Сергей Григорьевич хранит её как 
дорогую реликвию.

– Как я был горд тогда, что мой сын тоже стал мо-
ряком! – восклицает Григорий Сергеевич. – Жаль, 
трое моих внуков морскую династию не продолжи-
ли. Остаётся уповать на правнуков: их у меня пя-
теро и все с удовольствием примеряют формен-
ки и бескозырки. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Ольги Мясниковой

По наказам отцов
Здесь ребята получали трёхра-

зовое питание, занимались в 120 
различных кружках и секциях. 

Сегодня в округе работает 
только один пришкольный ла-
герь – в четвёртой городской. 
Здесь отдыхают 93 ребёнка. Дру-
гие 17 центров дневного пребы-
вания детей уже закрылись.  

Как рассказали в комитете 
образования городского окру-
га, летний отдых для юных за-
водоуковцев был организован на 
должном уровне. Это подтверди-
ли проверяющие из областного 
департамента образования и на-
уки и Роспотребнадзора. 

Ольга мЯСНИКОВА    

Отдых на хорошем уровне
За две смены в пришкольных лагерях округа поправили здо-
ровье 2 819 мальчишек и девчонок. 
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• Ольга Ефимова из Новолыбаево окончила кадетский класс, 

активно работала в волонтёрском отряде и увлекалась 
волейболом. В университете она планирует записаться 

в спортивную секцию.

Павел Бельский, пенсионер, 
с. Падун:

– Мне 82 года, пять лет тому на-
зад похоронил жену. Время сво-
бодное есть, хотя и работы в се-
ле всегда хватает. Взять хотя бы 
огород: нужно вспахать и пробо-
ронить землю, окучить картошку. 
Вот и сконструировал самоходку 
типа мини-трактора для этих це-
лей. Люди по весне просят помочь 
вспахать, но отказываюсь, потому 
что поставить на учёт самоделку – 
большая проблема. Затраты уже 
вложены немалые, будет жаль, ес-
ли ГИБДД отберёт и поставит на 
штраф-стоянку. Пользуюсь в пре-
делах своего земельного участка.

Николай Куликов, сварщик, 
г. Заводоуковск:

– Кто-то хорошо «играет на 

кларнете и трубе», кто-то уме-
ет вязать сети и фитили, кто-то 
делает хорошие фотографии, а 
кто-то «на ты» с автотехникой. 
Не могу похвастать, что умею 
что-то делать лучше других, но 
обычные мужские дела, хочется 
того или нет, делать приходится 
постоянно.

Надежда Буторина, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Живу одна, дети уже выросли 
и у них свои семьи. Сын и зять, ко-
нечно, помогают, однако по каж-
дой мелочи их не беспокою. С 
молотком, пилой и триммером я 
давно на «ты»! 

Валентина Ульянова,  пенси-
онерка, с. Колесниково:

– По дому всё делаю своими ру-
ками. Вчера ягод насобирала, се-

годня варенье буду варить. Вот уже 
и огурчики на подходе, пора и их на 
зиму мариновать. А там, глядишь, 
и картошечка поспеет. Бывает и то-
пор в руки брать приходится, что-
бы толстые поленья раскалывать. 

Анастасия Дружкова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– К сожалению, я ничего не 
умею делать своими руками. Пы-
талась как-то научиться вязать 
и вышивать крестиком, но тщет-
но – терпения не хватает! А вот 
отец у меня во времена тоталь-
ного дефицита научился мебель 
делать. До сих пор пользуюсь его 
столом и табуретами. 

Галина Попова, служащая,           
с. Боровинка:

– Раньше любила вязать – тё-
тя научила. Но в последнее вре-

мя своё увлечение забросила. Те-
перь у меня другое хобби – огород: 
сажаю, полю, поливаю. Скоро уро-
жай буду снимать, а потом – бан-
ки закручивать!  

Владимир Климин, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– Отец у меня был «рукастый», 
а вот я не в него пошёл – люстру 
повесить и ту не могу! Недавно, 
правда, благодаря Интернету, на-
учился розетки менять. Пока это 
единственное моё достижение. 

Алексей медведев, пенсио-
нер, с. Горюново:

– Я родился и вырос в деревне, 
так что многое могу делать сво-
ими руками: косить, технику чи-
нить. А вот плотницкая и столяр-
ная работа – не по мне. В этом 
у меня сын Дмитрий – дока. Он 

и полки, и шкафчики мастерить 
умеет. А если нужно, то и пол в 
доме настелить может!

Елена Усольцева: юрист,                      
г. Заводоуковск:

– Моя юность пришлась на вре-
мена дефицита. Продуктов в мага-
зинах не было, что уж говорить о 
вещах. А одеваться красиво очень 
хотелось. Тогда и научилась вязать 
да старые вещи перешивать. Пом-
ню, как из отцовских брюк, пока он 
был в командировке, сшила себе 
модную юбку. Долго потом папа ис-
кал свои штаны! Сегодня и денег на 
покупку обновок хватает, и в мага-
зинах ассортимент большой, а я 
до сих пор люблю заниматься пе-
ределкой одежды и не только, по-
тому что предпочитаю эксклюзив-
ные вещи.  

Что вы умеете делать руками?

Первого августа работающим пен-
сионерам будет произведён перерас-
чёт пенсий. 

В отличие от традиционной индексации 
прибавка к пенсии работающих пенсио-
неров носит индивидуальный характер и, 
зависит от уровня зарплаты работающего 
пенсионера в 2016 году, то есть от суммы 
уплаченных за него работодателем стра-
ховых взносов и начисленных пенсионных 
баллов. Максимальная прибавка ограни-
чена стоимостью трёх пенсионных баллов.

«Для большинства работающих пенсио-
неров будет браться стоимость в размере 
74,27 рубля за балл, – уточнили в Пенсион-
ном фонде России. – Соответственно, для 
большинства максимальная прибавка соста-
вит чуть более 222 рублей. Для того, чтобы 
заработать три балла в 2016 году, достаточно 
было иметь зарплату в 19,9 тысячи рублей».

В России стало больше охотников за 
скидками и промоакциями. 

Не экономят на покупках лишь 18 про-
центов россиян, остальные придержива-
ются разных стратегий, среди которых 
аналитики выделяют четыре основных.

Так, «оптимизаторы», которых насчитыва-
ется 31 процент, перешли на покупку това-
ров самых дешёвых марок. Как правило, это 
товары собственного производства торговых 
сетей. «Рационалисты», которых 28 процен-
тов, ходят в магазин с заранее составленны-
ми списками товаров. Каждый пятый россия-
нин относится к категории «запасливых». Это 
люди, которые закупают продукты впрок, ес-
ли видят, что они продаются по привлека-
тельной цене.

А вот число так называемых «сборщиков 
вишен» растёт. Если в прошлом году за скид-
ками и промоакциями гонялись 26 процен-
тов россиян, то в этом – уже 36 процентов. 

Отраслевым вузам в 2018 году уве-
личат финансирование.

Вузам минкультуры финансирование 
увеличат на 130 миллионов рублей, минз-
драва – на 1,087 миллиарда, Росавиации 
– на 960 миллионов рублей, наибольшую 
прибавку должны получить вузы минсель-
хоза – 1,41 миллиарда рублей. Добавят 
денег и другим ведомственным вузам, в 
том числе Росрыболовства и минспорта.

Ректоры и представители других мини-
стерств считают, что новый принцип финанси-
рования, когда деньги следуют за студентом, 
во многих вузах себя не оправдывает. Единые 
для всех базовые нормативы не всегда учиты-
вают отраслевую специфику, поправляющие 
коэффициенты очень спорные, а субсидий, 
которые получают вузы, на содержание зда-
ний, капитальный ремонт не хватает. К при-
меру, поправляющий коэффициент зависит, в 
числе прочего, от баллов ЕГЭ абитуриентов. 
Но ясно же, что в любом экономическом вузе 
этот балл будет выше, чем в аграрном. Зна-
чит, коэффициент и финансирование умень-
шаются. Но кто сегодня нужнее – бухгалтер 
или зоотехник – большой вопрос.

Совет Федерации одобрил поправ-
ки в Воздушный кодекс, изменяющие 
правила провоза багажа в самолётах. 

Документ позволяет исключать норму бес-
платного провоза багажа из тарифа невоз-
вратных, то есть самых дешёвых авиабиле-
тов. Закон  поможет снизить расходы тех пас-
сажиров, кто путешествует налегке. Осталь-
ным придётся либо доплатить за багаж, ли-
бо приобрести более дорогой возвратный 
билет, в тариф такого проездного докумен-
та будет включено не менее 10 килограм-
мов бесплатного багажа. 

По материалам «Российской газеты»

Пешеходная дорожка, по-
явившаяся недавно у об-
ластной больницы № 12, 
облегчила  жизнь и пеше-
ходам, и автомобилистам. 

Теперь 20-метровый участок 
асфальтового покрытия выхо-
дит непосредственно на терри-
торию лечебного учреждения, 
позволяя пациентам  попасть в 
поликлинику, минуя централь-
ные ворота.

– Это очень удобно, – заявляет 
лидер заводоуковских ветеранов 
Валентина Моисеева, успевшая 
уже оценить результат работы до-
рожников. – А то из-за скопления 
машин перед входом, к больни-
це было трудно подобраться…   

К слову, представители рай-
онного совета ветеранов ещё 
осенью обращались в админи-
страцию округа с просьбой про-
ложить к поликлинике неболь-
шой тротуар. С этой же идеей 
к главе муниципалитета приш-
ли сотрудники отдела ГИБДД и 
специалисты ДРСУ. 

– Конечно, с точки зрения 
безопасности дорожного дви-
жения мы решили проблему 
не полностью, –  отметил пер-
вый заместитель главы город-
ского округа Игорь Денисов. –  
Но, тем не менее, заводоуков-
цам сейчас не нужно лавиро-
вать между машинами. 

Ольга мЯСНИКОВА
Фото автора

За свою 60-летнию историю 
Государственный аграрный 
университет Северного Зау-
ралья выпустил не одну сот-
ню высококлассных специ-
алистов – агрономов, зоо-
техников, инженеров, эко-
номистов… 

И куда бы выпускников ву-
за ни забросила судьба, они с 
благодарностью вспоминают 
свою альма-матер.

Университет и сегодня под-
тверждает высокое качество 
подготовки будущих специали-
стов. Более 60 образователь-
ных программ, имеющих госу-
дарственную аккредитацию, 
ждут абитуриентов.

Кто же из заводоуковцев уже 
подал документы в Тюменский 
аграрный университет? 

Знакомьтесь: Ольга Ефимо-
ва из Новолыбаево. В её се-
мье все работают в сельском 
хозяйстве, так что девушка не 
понаслышке знает, как тяжёл 
труд аграриев. У её дяди своё 
сельхозпредприятие, и Ольга 
каждую осень помогает ему 
убирать картофель. Девушка 
надеется, что полученных на 
ЕГЭ баллов ей хватит, чтобы 
пройти на специальность «Аг-
роинженерия».  

Выпускник средней школы 
№ 2 Евгений Райхерт с буду-
щей профессией определил-
ся ещё в девятом классе и сей-
час поступает на специаль-
ность «Электрооборудование 
и электротехнологии в АПК». 
Говорит, что в семье он будет 
первым аграрием.

Учиться в нашем вузе безум-

но интересно. Преподаватели 
убеждены, что теория без прак-
тики – мертва, поэтому буду-
щие аграрии набираются опы-
та не только на учебно-опыт-
ном поле, но и в сельхозпред-
приятиях области. 

Для самореализации аграр-
ный университет предлагает 
студентам широкие возмож-
ности в науке, спорте, творче-
стве... Здесь есть конно-спор-
тивная школа олимпийского ре-
зерва, спортклуб с бассейном 
и скалодромом, два спортзала 
для занятий фитнесом, а так-
же тир. Зимой можно бесплат-
но пользоваться лыжным ин-
вентарём. Творческих студен-
тов ждёт сцена Дома культуры 
и актовые залы во всех корпу-
сах. У вуза есть своя команда 
КВН. Но, как говорится, лучше 
один раз увидеть… Лишь до-
бавлю, что в вузе есть бюджет-
ные места, и при поступлении 
учитываются не только резуль-
таты госэкзаменов, но индиви-
дуальные достижения абитури-
ентов в спорте, интеллектуаль-
ных состязаниях и конкурсах.

Выпускники вуза, решившие 
работать на земле, согласно 
федеральной программе под-
держки молодых специали-
стов, получают подъёмные в 
60 тысяч рублей. А федераль-
ная программа «Устойчивое 
развитие сельских террито-
рий» даёт возможность полу-
чить новоиспечённым аграри-
ям законные квадратные ме-
тры жилья.

Андрей мИХАЙЛОВ, 
Фото из  личного архива 

Ольги Ефимовой 

Чтобы трудиться 
на родной земле

Мал золотник...

Оздоровить поголовье круп-
ного рогатого скота от лей-
коза. Такая задача долж-
на быть решена в России, 
а значит, и в Заводоуков-
ском городском округе до 
декабря 2020 года.

С января 2021 года субси-
дий на молоко хозяйствам, не 
избавившимся от этого забо-
левания, государство больше 
выделять не будет.

Как рассказал Сергей Ермолин, 
директор Заводоуковского вете-
ринарного центра, на данный мо-
мент в округе сложилась следую-
щая ситуация: из 18 ферм, среди 
которых 12 молочного направле-
ния – 17 оздоровлены полностью. 
Единственная ферма в ЗАО «Ше-
стаковское» является неблагопо-
лучной по лейкозу. План действий 
по ликвидации этого заболевания 
у шестаковцев есть, они его вы-
полняют. Это вселяет надежду на 
то, что поручение правительств 
России к назначенному времени 
в округе будет выполнено.

Не меньшее внимание спе-
циалисты аграрного сектора 
области уделяют и поголовью 
крупного рогатого скота, на-
ходящемуся в собственности 
граждан. Не так давно инфици-
рованность коров в личных хо-
зяйствах составляла 38 %, а се-
годня этот показатель снизился 
до 22 %. То есть в нашем окру-
ге хозяева личных подворий 
постепенно меняют животных-
вирусоносителей на здоровых.

Ветеринары составили про-
граммы оздоровления крупно-
го рогатого скота в целом для 
района, для каждого населён-
ного пункта, где прописано, за 
что и какой ветеринарный врач 
отвечает, за что – владелец жи-
вотного, что обязаны делать гла-
вы и специалисты сельских ад-
министраций.

Оздоровить животных в окру-
ге можно, не дожидаясь и 2020 
года. Но нужны средства, жела-
ние и ответственность владель-
цев рогатого поголовья.

Александр ПОНОмАРёВ

жиВотноВоДстВо

Излечим, исцелим

• О пешеходной дорожке возле областной больницы № 12 было 
больше разговоров. Тротуар рабочие ДРСУ проложили за день.
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Субботний вечер

рецептик

гоВорим праВильноВслеД событию

• Экзотические «птицы» поразили заводоуковцев современной хореографией 
и пантомимой, боями и акробатическими трюками. И всё действо проходило на ходулях.

хозяюшке

Закуска из кабачков
Что нужно: несколько небольших кабачков, 400 граммов шампиньо-

нов, одну луковицу, 200 миллилитров молока, столовую ложку муки, 
соль, прованские травы, 50 граммов сливочного масла, твёрдый сыр.

Что делать: спассеруйте лук, добавьте мелко нарезанные грибы, 
обжарьте до готовности. Кабачки разрежьте вдоль пополам, выньте 
мякоть (должны получиться лодочки). Добавьте мякоть кабачка в гри-
бы, немного потушите, затем положите сливочное масло, муку, влейте 
молоко, посолите и потушите ещё пять минут. Лодочки посолите, по-
сыпьте прованскими травами, выложите начинку, сверху посыпьте тёр-
тым сыром. Выпекайте в разогретой до 180 градусов духовке 30 минут.

Кулинарные ошибки
Пассеровать лук и морковь одновременно. На самом деле в пер-

вую очередь нужно положить лук, подождать, пока он начнёт становить-
ся прозрачным, и только потом добавить морковь. Секрет прост: во-
преки распространённому мнению, лук готовится дольше, а подгорая, 
приобретает горьковатый вкус, который передаётся блюду.

Запекать картофель сразу после нарезки. Согласитесь, запе-
чённые дольки картошки с хрустящей корочкой выглядят очень ап-
петитно. На картинке. На практике же добиться такой корочки бы-
вает очень сложно. Однако если вымочить дольки пару часов в хо-
лодной воде перед тем, как выложить их на противень, то лишний 
крахмал уйдёт, и после запекания картошка будет выглядеть точно 
как на страницах кулинарных журналов.

Промывать макаронные изделия. Промывание пасты холодной во-
дой после варки может довести до обморока любого итальянца – ведь 
на её поверхности остаётся ценный крахмал, который помогает соусу 
лучше впитываться. Более того, воду, в которой варилась паста, ита-
льянские хозяйки используют для разбавления слишком густых соусов.

Готовить помидоры вместе с остальными овощами. Одна из 
самых распространённых ошибок начинающих поваров – класть по-
мидоры в блюдо вместе с картофелем, морковью и другими овоща-
ми. Кислота, содержащаяся в помидорах, замедляет процесс вар-
ки остальных овощей, из-за чего приготовление блюда может затя-
нуться. По этой же причине уксус в блюда добавляют тогда, когда 
блюдо уже практически готово к подаче.

Использовать блендер для картофельного пюре. Самая вкус-
ная «толчёнка» получается, если делать её по старинке, с помощью 
толкушки, а затем взбить обычной вилкой. Кстати говоря, професси-
ональные повара тщательно сливают всю воду, в которой варился 
картофель, и даже подсушивают его прямо в кастрюле.

– Как поживаешь?
– Ничего.
– А на работе как, порядок?
– Да ничего, ничего, спасибо.
И никто, заметьте, не задаёт вопрос: «ничего» – это хорошо или 

плохо? Почему мы так отвечаем?
Местоименное наречие «ничего» в значении сказуемого можно 

найти уже в Словаре русского языка XI-XVII вв.: «Ничего (ничево) – 
ничего, переносимо, можно терпеть». На то, что употребляется на-
ше «ничего» очень часто, обращали внимание В. Даль, М. Михель-
сон, другие лексикографы XIX века. Французский писатель А. Силь-
вестр (1838-1901) посвятил слову «ничего» несколько страниц своей 
книги, он называл его «страдательно-терпеливым девизом русского 
народа». Мы используем «ничего» в десятках, сотнях стереотипных 
ситуаций. Как замечает языковед А. Балакай, слово это стало для 
нас одним из знаков русского речевого этикета. Мы отвечаем наре-
чием «ничего» на вопросы: Как живёте? Как здоровье? Как дела? В 
таких ситуациях «ничего» значит «хорошо», «неплохо», «сносно», 
«так себе». Это вполне в нашей традиции: хвастаться успехами и 
удачами не принято, жаловаться на жизнь тоже. Поэтому и «ниче-
го» («нормально», «помаленьку», «слава богу»).

«Ничего» может быть и формой сдержанной похвалы: «Как вам 
спектакль? – Ну, ничего, ничего». Или вежливым ответом на извине-
ние: «Простите, что беспокою. – Ничего». С помощью «ничего» мож-
но даже утешить собеседника: всё пройдёт, всё перемелется, не пе-
реживайте, ничего! Вопрос, угроза, одобрение, согласие, несогласие 
– и всё это наше «ничего». В Словаре русских народных говоров его 
называют «почти необъяснимым» – при том, что оно всем понятно. 

марина КОРОЛёВА
https://rg.ru/2017/06/08/marina-koroleva-o-neobychnosti-slova-

nichego.html

Ничего или всё

Проливным дождём встре-
тил в прошлое воскресенье 
Заводоуковск международ-
ный фестиваль уличных те-
атров.

– А будут ли вообще «Сны 
улиц»? – спрашивали земляки. 
Ведь ливень превратил площадь 
перед Дворцом культуры в насто-
ящий пруд, по которому в вихре 
брызг носились организаторы 
праздника. Совместными усили-
ями наши и тюменские культра-
ботники к полудню привели пло-
щадь в порядок, и просьба к «не-
бесной канцелярии» была одна – 
не нужно больше дождя! 

Под открытым небом развер-
нулись интерактивные площад-
ки и фотозоны. Мастер-класс 
проводили музыканты Тюмен-
ского абсолютно барабанного 
оркестра. Цирковыми номера-
ми радовала заводоуковцев сту-
дия «Икар» – победитель Дель-
фийских игр, финалист проек-

тов «Минута славы» и «Синяя 
птица». 

– Всей семьёй сюда пришли 
и занятия по душе нашли! – го-
ворят супруги Сергей и Мария 
Чучвага. – Нас, например, заин-
тересовали площадки с играми 
и головоломками, а маленько-
го Степана – большие шашки.

Во время нашего разговора 
полуторагодовалый Стёпа вов-
сю осваивал импровизирован-
ную шахматную доску, выло-
женную прямо на брусчатке – 
видимо, гроссмейстер растёт! 

Творческие площадки работа-
ли около часа, а потом на сце-
ну вышли артисты театра «Ми-
микрия» со спектаклем-прит-
чей «Птицы». С особым нетер-
пением представление ждала 
семья Гузенко.

– Мы все связаны со сценой: я 
преподаю театральное искусство 
в детской школе искусств, муж по-
могает мне во всех постановках, 
сын и невестка – актёры Ростов-

ского драматического театра, а 
дочь – преподаватель театраль-
ного института в Екатеринбурге, – 
говорит Галина Гузенко. – Думаю, 
нам будет чему поучиться у актё-
ров «Мимикрии». 

И вот перед Дворцом культу-
ры появились громадные фи-
гуры птиц. Публика замирает, 
представление начинается. За-
водоуковцы впечатлены истори-
ей о свободе и любви. Границы 
между сценой и зрителями нет, 
актёры втягивают в своё дей-
ство присутствующих. Праздник 
не заканчивается и после спек-
такля. Публика не расходится, 
ещё долго фотографируется с 
артистами, любуется их экзо-
тическими костюмами.

Остаётся надеяться, что фе-
стиваль этот станет традици-
онным, и в следующем году мы 
сможем увидеть другие «Сны 
улиц».

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Ольги Мясниковой

Сны мокрых улиц

улыбнитесь

***
Замечательное лето! Не обгоришь, не облезешь, не вспотеешь, к 

асфальту не прилипнешь. Один минус – босоножки на тёплый но-
сок не лезут. 

***
Подхожу к зеркалу – надо худеть. Подхожу к холодильнику – на-

до поесть. Во всём виноваты ноги...

Реклама


